



# missio

*Vayan por todo el mundo*

Boletín Informativo de la Parroquia de La Divina Pastora. año 6 N° 56 - Cuaresma de 2023

La Voz del Párroco



## **Demos el paso hacia adelante**

*Pbro. Lic. Saúl Ragoitia Vega*

Queridas familias, la cuaresma es un tiempo hermoso para crecer espiritualmente y como seres humanos. La oración, la penitencia y la caridad nos ofrecen posibilidades de hacer florecer la gracia de Dios derramada en sus dones.

Les invito a seguir esforzándonos en vivirla con intensidad a través de la escucha de la Palabra de Dios, la oración en familia y sobre todo la práctica de las obras de misericordia.

No podemos salir igual de este tiempo, no es una cuaresma más, tiene que marcar un nuevo cambio, una renovación en nuestras vidas.

Nos prepara a vivir el acontecimiento más grande de la humanidad y de nuestra fe: la Pascua de Resurrección.

!Cómo Dios manifiesta su amor entregándonos a su propio hijo! No hay mayor amor que el que da la vida por sus amigos, qué grande es nuestro Dios.

Que en la Semana Santa, a la que nos preparamos con la cuaresma, podamos experimentar el amor de Dios y la Conversión. Que nadie se quede sin el deseo de ser mejor ante Dios, con su prójimo y consigo mismo.

La experiencia de la Pascua es la experiencia de la resurrección, de la vida, de lo que da sentido a nuestra existencia.

Es el paso al que todos estamos llamados a dar: de la muerte a la vida, del dolor al consuelo, del odio al amor, de la venganza al perdón, del rencor a la reconciliación, de la injusticia a la justicia, de la violencia a la paz.

No desperdiciemos esta oportunidad, no echemos en saco roto este tiempo. Abramos nuestro corazón y dispongámonos a vivir con intensidad estos días santos.

*Demos el paso, hagamos pascua, vivamos la resurrección.*

## **Celebraciones de Semana Santa en La Divina Pastora**

**Viernes de Dolores**, 31 de mayo  
Altar de la Virgen de los Dolores en el Anexo Parroquial

**Domingo de Ramos**, 2 de abril  
Procesión a las 11:30 desde la Pila de Dolores hasta el anexo. Misa a las 12:00  
Misas también a las 10 y a las 19 horas

**Miércoles Santo**, 5 de abril  
Misa Crismal en la Santa Iglesia Catedral a las 9:00. Asiste el Señor Cura  
Recepción de los Santos Óleos en la Parroquia a las 19:00 horas

**Jueves Santo**, 6 de abril  
Misa de la Cena del Señor a las 17:00 horas en el templo anexo.  
Visita de los siete Altares a partir de las 19:00 horas en diversos puntos del barrio.

**Viernes Santo**, 7 de abril  
El Vía Crucis sale del templo anexo a las 11:00 horas para recorrer 12 estaciones en diversos puntos del barrio. Al terminar, se hace la adoración de La Cruz y posteriormente el Vía Matris.

**Sábado Santo**, 8 de abril  
El Lucernario inicia a las 18:30 horas en la cancha de 21 de marzo, para iniciar la Vigilia Pascual a las 19:00 horas en el templo anexo.

**Domingo de Pascua de Resurrección**, 9 de abril. La Santa Misa se celebra en los horarios normales de 10:00, 12:00 y 19:00 horas.

**Más detalles acerca de cada celebración al interior de este boletín.**

## LO QUE HA SUCEDIDO EN LA PARROQUIA DE LA DIVINA PASTORA

Fue en agosto de 2022, previo a las fiestas de Nuestra Señora de san Juan de los Lagos y la patronal de La Divina Pastora, que publicamos el anterior número de este boletín parroquial. Hoy, en plena Cuaresma 2023 retomamos la publicación y comenzamos recordando lo que ha sucedido, de manera muy general, desde ese entonces a la fecha.

### LA FIESTA PATRONAL

Nuestra fiesta patronal inició, como ya es costumbre, con el Jubileo de 40 horas ante el Santísimo Sacramento y posteriormente el novenario, del 30 de agosto al 7 de septiembre, con el rezo del Rosario y la Misa en diferentes casas del barrio. Por



supuesto, no faltó la semana cultural con diversas presentaciones artísticas.

El 7 de septiembre se realizó el encuentro de las imágenes peregrinas con la imagen titular de La Divina Pastora. Por la noche de ese día, tuvo lugar el tradicional recorrido del gallo, con participación de muchas familias, para concluir con las mañanitas a la Virgen.

El 8 de septiembre se llevó a cabo la Eucaristía solemne en honor a nuestra patrona y hubo verbena popular con kermés, rifas, tómbola, espectáculos y juegos pirotécnicos.

### CATEQUESIS BÍBLICA

Con motivo de el "Mes de la Biblia" que se celebra en septiembre, se ofrecieron tres catequesis bíblicas a cargo de maestros de la Escuela Bíblica parroquial, coordinados por el Diácono Juan Alonso Pérez Olvera.

### POR UN MÉXICO EN PAZ

La parroquia participó con una representación en cada una de las actividades que se realizaron en la Diócesis para resaltar

que "Con Jesús la Paz está en casa". Tanto en el Foro por la Paz y la Marcha por la paz que concluyó en el estadio Corregidora, hubo representación de la Divina Pastora.

### TALLER DEL SANTO ROSARIO

Del 10 al 13 de octubre, las Hermanas de la Providencia de Gap nos enseñaron el origen del Rosario, cómo rezarlo y también cómo hacer un Rosario tejido.



### SAN JUDAS TADEO

El 28 de octubre se celebró a San Judas Tadeo con una Misa solemne y una función de lucha libre al exterior del templo.

### 46 ROSARIOS A NUESTRA SANTA MADRE

Del 28 de octubre al 12 de diciembre se rezaron los 46 Rosarios a la Virgen de Guadalupe. El 24 de noviembre se participó en el Santuario de la congregación y el 11 de diciembre se cantó la serenata los coros parroquiales todo coordinado por "Pacesita".

### FIELES DIFUNTOS Y TODOS SANTOS

Como en años pasados, se invitó a llevar los niños vestidos de Santos para la Misa del 1 de noviembre. Además se puso el altar y se realizó un concurso de calaveritas



varias que ganó Josefina Sánchez.

### DISCÍPULOS MISIONEROS DE JESÚS

Las Catequistas de la escuela de la fe San José, de esta parroquia, ofrecieron una catequesis con el tema "Discípulos Misioneros de Jesús" del 28 de noviembre al 2 de diciembre.

### RETIRO DE ADVIENTO

Los Diáconos Bartolomé y Alonso, así como las Hermanas catequistas de María Santísima ofrecieron un retiro de Adviento los días 7, 8 y 9 de diciembre.

### LAS POSADAS

Después de tres años fue posible reanudar las celebraciones de Navidad. Las posadas se realizaron en diversos puntos del barrio y los diferentes grupos parroquiales se encargaron de la organización. Se inició siempre con el Rosario, pedir posada y después la Misa. Por supuesto que al final se ofrecieron los tradicionales aguinaldos y se invitó a los asistentes un bocadillo o algo más sustancioso.

### PAJTORELA y VILLANCICOS



Los jóvenes, con gran entusiasmo y creatividad presentaron la Pajtoresla los días 17 y 29 de diciembre y el 6 de enero.



Otro grupo de entusiastas dirigidos por la Maestra Mariana Ramírez presentaron dos recitales de Villancicos: 22 de diciembre y 7 de enero.

## LO QUE HA SUCEDIDO EN LA PARROQUIA DE LA DIVINA PASTORA (2)

Después de siete años de apoyarnos en la parroquia, en enero de 2023 la **Hna. María Luz Rosas Rosas** fue asignada por las Hermanas de la Providencia de Gap, para cumplir una función de gran importancia en su casa del Estado de México.



### PEREGRINACIÓN A SORIANO

Como cada año, este 6 de febrero se realizó la peregrinación de los Consejos parro-

quiales de Pastoral, a la Basílica de Nuestra Señora de los Dolores de Soriano. Por parte de nuestra parroquia hubo una asistencia de 13 personas (incluido el Padre Saúl y el Diácono Alonso), como una muestra de sinodalidad diocesana.

### PRIMER RETIRO DE CUARESMA

El viernes 24 de febrero tuvimos la visita de Monsr. Martín Lara Becerril, Vicario General de la Diócesis quien nos ofreció un retiro con el muy interesante tema de: "Cuaresma, Signo Bautismal".



### SEGUNDO RETIRO DE CUARESMA



El viernes 10 de marzo se realizó el segundo retiro de Cuaresma, con la participación del Padre Miguel Zarazúa Virula, presidente Diocesano de la Comisión de Pastoral Litúrgica. El tema en esta ocasión fue: "Cuaresma signo penitencial".

### PREPARACIÓN DE SEMANA SANTA

Todos los grupos de la parroquia se preparan con entusiasmo y devoción para vivir la pasión y Pascua de Resurrección de Nuestro Señor Jesucristo.

## “Casita de la Paz y las causas sociales”

*¡La paz esté con ustedes! (Jn 20, 19)*

Nos encontramos recorriendo el camino de Guadalupe al Redentor, dos acontecimientos que expresan un “deseo” y un “saludo”, que sintetizan dos anhelos que nuestro Padre Dios y María de Guadalupe sueñan para sus hijos y sus hijas; y para la Iglesia es una experiencia divina de fraternidad y sinodalidad.

Por eso, como Familia de Dios, nos sentimos fuertemente llamados, a seguir construyendo la Casita Sagrada y consolidando, desde nuestra comunidad Parroquial y su respectivo barrio de San Francisquito, aquellas palabras de nuestro Sr. Cura el Padre Saúl Raigoitia Vega a ser *“Candil en la calle y en nuestra casa también”*.

Teniendo en cuenta que la paz es un **valor** y un **deber** universal, halla su fundamento en el orden racional y moral de la sociedad que tienen sus raíces en Dios mismo, fuente primaria del ser, verdad esencial y bien supremo. La paz no es solamente ausencia de guerra, ni siquiera un equilibrio estable entre fuerzas adversarias, sino que se funda sobre una correcta concepción de la persona humana y requiere la edificación de un orden según la justicia y la caridad (Cfr. CDS 1494).

La paz le corresponde a la persona humana en toda su integridad e implica su participación. Se trata de

paz con Dios viviendo según su voluntad, paz interior con uno mismo, y paz exterior con el prójimo y con toda la creación, cuidando el diálogo constante con Dios para llegar a ser auténticos mensajeros, testigos, artesanos de paz.



La realización de la paz depende en gran medida del reconocimiento de que, en Dios, somos una sola familia humana. Por eso, como Iglesia Diocesana de Querétaro y particularmente como Parroquia de la Divina Pastora, promovemos la paz, oramos por la paz, impulsamos los talleres por la paz, para poder profundizar que la paz no es un sueño, no es una utopía: la paz es algo posible que todos podemos construir con Jesús en casa. *Diácono Juan Alonso Pérez Olvera.*

## Celebraciones de Semana Santa

# Domingo de Ramos

## *Conmemoración de la entrada del Señor en Jerusalén*

El Domingo de Ramos abre solemnemente la Semana Santa, con el recuerdo de las Palmas, de la entrada de Jesús en Jerusalén y la liturgia de la palabra que evoca la Pasión del Señor en el Evangelio de San Mateo.

En este día, se entrecruzan las dos tradiciones litúrgicas que han dado origen a esta celebración: la alegre, multitudinaria y festiva liturgia de la Iglesia madre de la ciudad santa, que se convierte en mimesis - imitación- de lo que Jesús hizo en Jerusalén, y la austera memoria - anamnesis - de la pasión que marcaba la liturgia de Roma. Liturgia de Jerusalén y de Roma, juntas en nuestra celebración, con una evocación que no puede dejar de ser actualizada.

Al llegar a Jerusalén, la gente recibe a Jesús como se recibe a un Rey; gritaba: "Bendito el que viene como Rey en nombre del Señor. Paz en el cielo y gloria en lo alto".

En la parroquia, esta celebración comienza en la **Pila de Dolores** para caminar en procesión, con nuestras respectivas palmas, hasta el templo anexo, donde se realiza la entrada triunfal de Nuestro Señor Jesucristo.

Se invita, a quien pueda hacerlo, congregarnos a las **11:30 am** para caminar junto con Jesús, en un ambiente de cantos, fiesta y alegría.

La celebración Eucarística iniciará, como cada domingo, a las **12:00** horas. Antes de comenzar se bendecirán las palmas de las personas que las porten.

**Inicio de la celebración: Pila de los Dolores, 11:30 am**

Jerusalén, desde el siglo IV, en el esplendor de su vida litúrgica celebraba este momento con una procesión multitudinaria. Gustó tanto a los peregrinos de occidente, que esta procesión quedó plasmada en una de las más bellas celebraciones de la Semana Santa.

Con la liturgia de Roma, por otro lado, entramos en la Pasión y anticipamos la proclamación del misterio, con un gran contraste entre el camino triunfante del Cristo del Domingo de Ramos y el Vía Crucis de los días santos.

La liturgia de las palmas anticipa en este domingo, llamado Pascua florida, el triunfo de la resurrección; mientras que la lectura de la Pasión nos invita a entrar conscientemente en la Semana Santa de la Pasión gloriosa y amorosa de Cristo el Señor.



### Misa Crismal

Esta es una celebración que debe presidir el obispo titular de la diócesis. La consagración del Santo Crisma y la bendición de los óleos de los enfermos y de los catecúmenos, se considera una de las principales manifesta-

ciones de la plenitud sacerdotal del obispo.

Se celebra el jueves santo por la mañana, aunque, como en el caso de nuestra Diócesis, puede realizarse otro día de Semana Santa; en Querétaro se celebra regularmente el miér-

coles a las 9 de la mañana en la Santa Iglesia Catedral.

El Señor Cura asiste a la Catedral acompañado de dos fieles y por la noche, en la **Misa de las 7 pm se realiza la recepción de los Santos Óleos en nuestra parroquia.**

## JUEVES SANTO, LA MISA DE LA CENA DEL SEÑOR

En la Eucaristía de esta tarde conmemoramos y revivimos la última cena; nuestro pan y nuestro vino convertidos en el Sacramento del Cuerpo y la Sangre de Cristo, nos hacen entrar en comunión con Cristo y con nuestros hermanos, mediante la fe y el amor.

Con esta Misa, que se celebra en la tarde del Jueves Santo, la Iglesia comienza el sagrado Triduo Pascual, en el que conmemoramos la

pasión, muerte y resurrección de Cristo. Una parte de esta Misa (no la más importante) es el lavatorio de los pies en el que recordamos el acto de humildad de Jesús ante sus apóstoles. Destaca al final, la procesión con el Santísimo hasta el monumento y la subsiguiente adoración eucarística.

**Horario: jueves santo (6 de abril) a las 5:00 de la tarde en el Templo anexo.**

### LA VISITA DE LAS SIETE CASAS

¿Por qué existe la tradición de recorrer 7 iglesias en la noche del Jueves Santo? De forma general, se puede decir que estas visitas implican el querer acompañar a Jesús en cada uno de sus recorridos desde la noche de su captura hasta su crucifixión, luego de la Misa vespertina de la Cena del Señor.

Para esta cuaresma, en la parroquia de La Divina Pastora se implementará la instalación de siete altares en siete casas del barrio de San Francisquito, con el fin de llegar a tocar las realidades que tenemos directamente a nuestro alcance; se trata de crear conciencia y solidaridad acerca de nuestro entorno, relacionada con el recorrido de la pasión de Nuestro Señor.

A continuación conoceremos el sentido de cada uno de los siete altares.

#### Primer Altar

En el primer altar recordamos el trayecto de Jesús desde el Cenáculo, en donde celebra la Última Cena con sus discípulos, hasta el huerto de Getsemaní, donde ora y suda sangre.

#### Segundo Altar

En el segundo meditamos sobre el paso desde el huerto de Getsemaní hasta la casa de Anás, donde fue interrogado por este y recibe una bofetada.

#### Tercer Altar

En el tercer altar, la oración se centra en el recorrido de Jesús hasta la casa de Caifás, lugar don-

nios contra él.

#### Quinto Altar

En el quinto altar acompañamos al Señor en su comparecencia ante el rey Herodes, quien junto con sus guardias también lo injurian.

#### Sexto Altar

En el sexto altar meditamos sobre la segunda comparecencia ante Pilatos y cuando Jesús fue corona-

do con espinas y condenado a muerte.

#### Séptimo Altar

En este último altar recordamos el recorrido de Cristo desde la casa de Pilato hasta el Monte Calvario llevando la cruz a cuestas, su muerte y su paso al sepulcro, de donde resucita al tercer día.

**Para la realización de este re-**

**corrido en el barrio de San Francisquito, te pedimos estar al pendiente para conocer la ubicación exacta de cada uno de los altares y realizar en comunión y sinodalidad este acompañamiento a Nuestro Señor en Su Pasión, después de la Misa vespertina de la Cena del Señor.**



de recibió escupitajos, insultos y sufrió dolores toda la noche.

#### Cuarto Altar

El centro de la reflexión para el cuarto altar es la primera comparecencia de Jesús ante Pilatos, el gobernador romano de la región. Allí Jesús fue acusado por los judíos que levantaron falsos testimo-

## VIERNES SANTO

### De la Pasión del Señor

En este día recordamos cuando Jesús muere en la cruz para salvarnos del pecado y darnos la vida eterna. En las iglesias, las imágenes se cubren con una tela morada al igual que el crucifijo; y el sagrario está abierto en señal de que Jesús no está.

#### EL VÍA CRUCIS

Esta costumbre viene desde finales del siglo V, cuando los cristianos en Jerusalén, se reunían por la mañana del Viernes Santo a venerar la cruz de Jesús. Volvían a reunirse al empezar la tarde para escuchar la lectura de la Pasión.

El Vía Crucis es una manera de recordar la pasión de Jesús y de revivir con Él y acompañarlo en los sufrimientos que tuvo en el camino al Calvario.

Se divide en catorce estaciones que narran, paso a paso, la Pasión de Cristo desde que es condenado a muerte hasta que es colocado en el sepulcro.

El Vía Crucis se reza caminando en procesión, como simbolismo del camino que tuvo que recorrer Jesús hasta el Monte Calvario. Hasta adelante, alguno de los participantes lleva una cruz grande y es el que preside la procesión.

Se hacen paradas a lo largo del camino para reflexionar en cada una de las estaciones, mediante alguna lectura específica.

Después de escuchar con atención la estación que se medita y al final de cada una, se reza un Padrenuestro, mientras se camina hasta la siguiente estación. El que lleva la cruz, se la puede pasar a otra persona.

#### Vía Crucis en La Divina Pastora

En la Parroquia de La Divina Pastora el vía crucis se realiza cada año en uno de los cuatro sectores. Ahí se seleccionan 12 casas donde se coloca una estación en cada una. La familia de ese hogar es la encargada de colocar el altar y estar pendiente de la llegada de la procesión.

La procesión inicia en el templo anexo donde se reza la primera estación a las 11:00 de la mañana y se realiza el recorrido por las siguientes 12 para concluir nuevamente en el templo y completar las 14:

- 1.- Jesús es condenado a muerte
- 2.- Jesús es cargado con la cruz
- 3.- Jesús cae por primera vez
- 4.- Jesús encuentra a María.
- 5.- Jesús es ayudado por el Cireneo
- 6.- La Verónica enjuga el rostro de Jesús
- 7.- Jesús cae por segunda vez
- 8.- Jesús consuela a las santas mujeres

- 9.- Jesús cae por tercera vez
- 10.- Jesús es despojado de sus vestidura
- 11.- Jesús es clavado en la cruz
- 12.- Jesús muere la cruz
- 13.- Jesús es bajado de la cruz
- 14.- Jesús es colocado en el sepulcro

#### Adoración de La Cruz

El viernes santo es el único día en que no se celebra la Misa, y en su lugar se realiza la Liturgia de la Cruz y el Vía Crucis (Camino de la Cruz).

La celebración de la tarde conmemora los distintos momentos de la Pasión y Muerte Cristo a través de la Lectura de la Palabra, la Adoración de la Cruz y la Comunión Eucarística, consagrada el Jueves Santo.

El Sacerdote, el diácono y los fieles se acercan al final en procesión y adoran la Cruz, haciendo delante de ella una genuflexión simple o algún otro signo de veneración, como besarla.

#### Vía Matris

Al terminar la adoración de la Cruz se invita a los fieles, además, a acompañar a la Virgen María, que estuvo a los pies de la Cruz, con el recorrido del Vía Matris, que sigue el mismo camino del Vía Crucis, pero de regreso.

#### Vía Crucis: Inicia en el Templo Anexo a las 11:00

**Adoración de La Cruz: en el Templo anexo, aproximadamente a las 13:00 horas**

**Rezo del Credo a las 15:00**

#### Vía Matris: Al terminar la Adoración de la Cruz

Este día se nos invita a conducirnos con sobriedad, en silencio y guardar luto por la muerte de Nuestro Señor. Es día de ayuno y abstinencia.



## Sábado Santo

El Sábado Santo rememora especialmente a María tras la pérdida de su hijo, por lo que es un día de dolor y tristeza, destinado al silencio, luto, y reflexión, así como lo hicieron en el sepulcro María y los discípulos. Durante esta jornada, **la comunidad cristiana vela junto al sepulcro en silencio.**

### Vigilia Pascual

Esta es la "madre de todas las Vigilias" es la "más grande y noble de todas las solemnidades, y debe ser una sola para cada una de las iglesias" (Misal Romano, rúbricas para la Vigilia Pascual [VP], n. 2). En esta santa noche, la Iglesia vigila, celebrando la resurrección de Cristo en los sacramentos y esperando su retorno en gloria. Es el punto culminante del Triduum, la Pascua de la nueva alianza, que marca el paso de Cristo de la muerte a la vida.

Por tanto, la Liturgia Pascual no corresponde a la Misa anticipada del sábado y su naturaleza es única en el ciclo del año litúrgico.

#### Lucernario

En un lugar adecuado fuera de la iglesia, se prepara un "fuego que llamee" para que el pueblo se pueda reunir a su alrededor y contemplar las llamas que disipan las tinieblas e iluminan la noche. Así, la belleza del fuego, su calor y su luz, unen a la asamblea litúrgica. Sin embargo, las rúbricas reconocen que cuando no se puede hacer esto, se pueden hacer adaptaciones. El Misal también indica que la cruz y las velas no se deben llevar en esta procesión (Cfr. VP, n. 8).

Se trae el Cirio Pascual. Este cirio debe ser de cera, nunca artificial, ser renovado cada año, ser solamente uno, y ser lo suficientemente grande para que pueda expresar la verdad de que Cristo es la luz del mundo. El Cirio Pascual es el símbolo de la "luz de Cristo, resucitado y glorioso", disipando "las tinieblas de nuestro corazón y de nuestro espíritu".

El diácono acepta el cirio pascual del celebrante y se forma una procesión. El orden de la procesión es: el monaguillo con el incensario humeante, delante del ministro que lleva el cirio, seguido por los ministros y el sacerdote y el pueblo. Todos llevan velas sin encender (Cfr. VP, n. 15). Así como los hijos de Israel eran guiados por la noche por la columna de fuego, así los cristianos siguen al Cristo resucitado.

En la entrada de la iglesia, el sacerdote enciende su vela y hace la proclamación "Luz de Cristo". Los fieles encienden sus velas a partir del cirio y el diácono lo coloca en un soporte grande preparado cerca del ambón (Cfr. VP, n. 17). Las luces de la Iglesia permanecen apagadas, con la excepción de las velas del altar y se encienden justo antes de la entonación del Gloria (Cfr. VP, nn. 17 y 31).

#### Liturgia de la Palabra

Uno de los aspectos singulares de la Vigilia Pascual es el relato de los hechos principales de la historia de la salvación. Estos hechos se relatan en siete lecturas del Antiguo Testamento tomadas de la ley y los profetas y dos lecturas del Nuevo Testamento, específicamente de los apóstoles y del evangelio. Se anima a los fieles a meditar sobre estas lecturas cantando el salmo responsorial, seguido de una pausa en silencio y luego la oración del celebrante.

#### Liturgia bautismal

El Misal ha reorganizado las rúbricas para toda esta sección de la Vigilia. Sin embargo, siempre se debe consultar el Rito de la Iniciación Cristiana de Adultos conjuntamente con las rúbricas del Misal que se mencionan aquí. Esto es especialmente cierto cuando los bautismos se celebran por inmersión.

Si hay procesión a la pila bautismal, se llama a los catecúmenos a que se adelanten y sean presentados por sus padrinos. Si son niños, los padres o padrinos los llevan ante la asamblea. Quienes van a ser bautizados, junto con sus padrinos, van encabezados por un ministro que lleva el cirio pascual; los demás ministros, diáconos y sacerdote le siguen. Esta procesión se acompaña con el canto de la Letanía de los santos. El sacerdote luego hace el saludo introductorio (Cfr. VP, nn. 39-41). El sacerdote puede pedir la renovación de las promesas bautismales de todos los presentes, inmediatamente después de la profesión de fe que hacen los que van a ser bautizados junto con los padres y padrinos.

#### Liturgia eucarística

Se debe cuidar que, particularmente respecto a la celebración de la Eucaristía esta noche, la liturgia no se haga de prisa y que todos los ritos y palabras tengan su plena fuerza.

El Misal proporciona una bendición solemne para concluir la liturgia (Cfr. VP, n. 68). Se utiliza en el lugar y se puede encontrar en el Misal en el n. 68. También es posible utilizar la fórmula para la bendición final del *Ritual para el Bautismo de los Niños*, según las circunstancias.

**La Vigilia Pascual inicia a las 6:30 pm con el Lucernario en la cancha de 21 de marzo.**

## SERVICIOS PARROQUIALES

### Catequesis Prebautismal:

FECHAS: Primer sábado de cada mes

HORARIO: de 14:30 a 18:30 horas

INSCRIPCIÓN: En la Notaría Parroquial de lunes a viernes, de 10:30 a 14 y de 17 a 19 horas

PRESENTAR: Identificación oficial, Acta de matrimonio religioso (en su caso)

COOPERACIÓN: \$50 por persona

### Para Matrimonio, tener presente:

Que al menos uno de los contrayentes viva en el territorio parroquial.

Presentar:

- ◆ Fe de Bautismo actualizada, con notas marginales.
- ◆ Copia del acta de matrimonio civil.
- ◆ Comprobante de Catequesis Prematrimonial
- ◆ Tres fotografías tamaño infantil
- ◆ Copia de identificación oficial de ambos.
- ◆ Hacer cita para la

#### Presentación con el Párroco

- ◆ Llegar puntuales con dos testigos cada uno (de preferencia los padres); copia de identificación oficial.
- ◆ Cooperación por los trámites : \$500.00

Si se casan en la Parroquia, copia del acta de Matrimonio de los padrinos de velación (testigos).

### Criptas

Se invita a los tenedores de criptas, que pasen a la Notaría Parroquial a regularizar su situación.

**Visitas:** De lunes a viernes de 11:00 a 13:00 horas y después de las Misas.

**HAY NICHOS DISPONIBLES**

### Horario de Notaría Parroquial

Lunes a viernes de 10:30 a 14:00 y 17:00 a 19:00

Sábado de 10:30 a 13:00 horas.

### Bautismos:

**Sábados a las 12:00 pm**

Traer documentos a la Notaría en la misma semana del Bautismo; lunes a jueves de 10:30 a 1:30.

- ◆ Copia del acta de nacimiento del niño(a).
- ◆ Comprobante de pláticas prebautismales de papás y padrinos.
- ◆ Boleta de matrimonio por la iglesia de los padrinos y de los papás (en su caso) o Fe de Bautismo actualizada para personas solteras.
- ◆ Cooperación \$500.00.

### Catequesis Prematrimonial:

**Tercer sábado y domingo de los meses nones: (enero, marzo, mayo, julio, septiembre, noviembre).**

- ◆ Sábado de 2:00 a 8:00 pm
- ◆ Domingo de 8:00 am a 3:00 pm.

Cooperación: \$200.00 por pareja (incluye libros). Traer Biblia.

Para la última plática del domingo se *invita* a los padres de los contrayentes.

### Mutual Funeraria (informes y registro)

Domingos de 11:00 am a 12:00 pm.

### Cáritas parroquial

Miércoles, jueves y viernes de 5:00 a 7:00 pm

Domingos de 8:00 a 14:00 horas.

### DISPENSARIO MÉDICO SAN RAFAEL ARCÁNGEL

Martes y jueves de 5:30 a 7:00 pm

Domingos: de 11:00 a 12:00

### HORARIO DE MISAS

Lunes a sábado 7:00 pm 

Domingo: 10:00  12:00 y 19:00 horas

### HORA SANTA:

Miércoles y jueves después de la Misa de 7:00 pm



[admon.divinapastora@gmail.com](mailto:admon.divinapastora@gmail.com)



(442) 213 62 61



[www.facebook.com/divinapastoraqro](https://www.facebook.com/divinapastoraqro)



@PDivinaPastora



[www.parroquiadivinapastora.org](http://www.parroquiadivinapastora.org)